

54.75%
高金利

日掛け特例 ただちに 廃止を

日本共産党・仁比聡平参院議員が政府を追及



那覇市内の小学校に 日掛け金融業者が脅迫文

●年●組 担任の●●●●先生へ

●●●●ちゃんの母親・●●●●が当社から金銭を奪い、そのまま連絡も取れず逃走しております。大至急連絡を取っていただけませんか？もしくは、●●●●ちゃんに手紙を渡してはどうですか？このまま連絡が取れないと、●●●●小学校の他の生徒やそのご両親に多大な迷惑がかかりますよ。当社は借りました金をきちんと返済もせず逃げるヤリは絶対許さない。どんな方法・手段を使ってでも金銭回収させていただきます。集団登校とかトラブルを事前に防ぐためにも大至急、●●●●連絡をとっていただきたい。

●●●● 担当 ●●●●
090-●●●●-●●●●

(琉球新報記事より)

日本共産党の仁比聡平参院議員は10月26日の参院法務委員会で質問に立ち、出資法の上限金利(29.2%)を大きく超える54.75%の高金利が特例で認められている日掛け金融業者の問題について「ただちに特例を廃止すべきだ」と追及しました。以下質疑の要旨です。

「どんな方法・手段を使ってでも回収させて いただく」——沖縄・金融業者の実態告発

◎仁比聡平参院議員

(右記の金融業者の脅迫文を紹介し)子供たちや学校にまで、このような無法な輩による被害が及んでいる。安全が脅かされる事態をどう受け止めるのか。

●西坂昇・文部科学省スポーツ・青少年総括官
学校は子供たちが安全、安心に学んで生活する場で、

子供を巻き込む形で違法な脅迫等があることは許されることではない。

◎仁比聡平参院議員

(沖縄県でヤミ金業者の) 昨年の検挙件数は1件で、今年の上半期は2件にすぎない。被害者に何うと、警察に尋ねたら、「民事不介入だ」とか、「お金を借りたのでしょ」と言われる。

現場の警察官への関係法令や違法事案を徹底し認識をあらため、捜査体制を抜本的に強化すべきだ。

●竹花豊・警察庁生活安全局長
沖縄県警に対し、今後、この種の事件の摘発について、更に徹底を期するよう指導したい。

ただちに特例を廃止して被害根絶を(仁比) 与党案で特例廃止、執拗な取り立て禁止の方向(金融副大臣)

◎仁比聡平参院議員

売上が減少し家賃滞納で、日掛け金融3社から30万円借りた那覇市のスナック経営者は、年54.75%という金利を払う金が、営業から生まれず返済が滞った。電話で「飯を食う金があるなら飯を抜いて払え」と昼夜を問わず怒鳴られ、金を返すために新たな業者から借りて、深刻な事態に

●長勢甚遠・法務大臣
特例の廃止は、与党の検討状況をふまえ、法案作成作業を行っている。

◎仁比聡平参院議員

協議している与党案では、日賦特例は廃止することになっている。夜中の取り立てという指摘があったが、執拗な取り立ては禁止の方向で検討している。

日掛け特例をただちに廃止すれば、こんな手口が違法で、被害を根絶できるのではないか。

●渡辺喜美・金融庁副大臣
日掛け特例をただちに廃止すれば、こんな手口が違法で、被害を根絶できるのではないか。

参議院比例(中国、四国、九州・沖縄)

元衆院議員
春名なおあき

参議院比例代表選挙は「日本共産党」と政党名で(政党名でも個人名でも書くことができます)

制度解説